

Día de la Salud: ¿para todos y en todas partes?

Escrito por Redacción San Andrés

Sábado, 07 de Abril de 2018 09:03 - Última actualización Domingo, 08 de Abril de 2018 05:33



Este 7 de abril se celebró el Día Mundial de la Salud, y este año la Organización Mundial de la Salud (OMS) le pidió a los líderes mundiales que se comprometían a adoptar medidas concretas para promover la cobertura sanitaria universal. Para todos y en todas partes. Mientras tanto en las islas...

Según la OMS, la Cobertura Sanitaria Universal (CSU) se logra cuando existe una firme determinación política para garantizar que todas las personas, en cualquier lugar, puedan acceder a servicios de salud esenciales y de calidad sin tener que pasar apuros económicos ni padecimientos adicionales a las de su enfermedad.

Ello abarca la promoción, prevención, tratamiento, rehabilitación y los cuidados al final de la vida. Y estos servicios deberán ser “de calidad, integrales, seguros, eficaces y asequibles para todos, cuando se necesiten y donde sea que se encuentren”.

Desafortunadamente San Andrés, Providencia y Santa Catalina padecen de un cáncer que mostró sus síntomas tempranos desde hace años, al que se le inyectaron varios paliativos como el cambio en el modelo administrativo de la Salud y la construcción de un nuevo hospital para hacer más llevadera la enfermedad, pero que inevitablemente hizo metástasis este 2018.

Gran parte de la jefatura administrativa del Clarence Lynd Newball se reemplazó con personal foráneo que poco conocían de la dinámica social y sin experiencia –según algunas versiones– y que al parecer, ante los últimos acontecimientos, no se les ve por las instalaciones del centro hospitalario.

En menos de cuatro meses, el Tribunal de San Andrés ha aperturado tres acciones de

Día de la Salud: ¿para todos y en todas partes?

Escrito por Redacción San Andrés

Sábado, 07 de Abril de 2018 09:03 - Última actualización Domingo, 08 de Abril de 2018 05:33

desacato en contra la administración de la Salud, del Gobernador, el Secretario de la cartera y hasta del comandante de la Policía en las islas. Además de imponer cuantiosas multas económicas a varios de ellos.

Todo porque los “servicios de salud esenciales y de calidad” que precisa la OMS y que a luz de la jurisprudencia del Archipiélago no se están suministrando adecuadamente.

En Día Mundial de la Salud llega a las islas con una nueva crisis por insumos y medicamentos insuficientes, personal médico y asistencial descontento, equipos con tecnología desactualizada, precario suministro de agua, cámara hiperbárica fuera de uso desde el 2017 y con más de seis mil millones de pesos que debieron ser reinvertidos en mantenimiento e infraestructura de los hospitales, de los cuales no se tiene certeza de su destino...

“Todo el mundo tiene un papel que desempeñar”



Siguiendo la literatura que la OMS ha publicado en marco de esta ‘relevante celebración’, el organismo internacional advierte que todas las personas tienen un rol para desempeñar en el logro de la CSU, sea cual sea al grupo al que se pertenezca:

- Los ministerios, introduciendo cambios de política a fin de mejorar la Salud y estimular el crecimiento económico y el desarrollo social.

- Los partidos políticos, estructurando sus programas para responder a las necesidades expresadas por sus seguidores y electores.

Día de la Salud: ¿para todos y en todas partes?

Escrito por Redacción San Andrés

Sábado, 07 de Abril de 2018 09:03 - Última actualización Domingo, 08 de Abril de 2018 05:33

- Las asociaciones profesionales, protegiendo el bienestar de la fuerza de trabajo.
- Las organizaciones civiles, trabajando en el terreno y transmitiendo las preocupaciones de los diferentes grupos de población.
- Las personas, haciendo oír su voz para pedir servicios sanitarios de calidad.
- Los medios de comunicación, contribuyendo a una mejor comprensión de la CSU y en la divulgación de rendición de cuentas transparentes y formulación de políticas públicas coherentes con las necesidades de cada región.

En San Andrés, el pasado 2 de abril, médicos, enfermeras, algunos usuarios y ciudadanos, además de los representantes electos a la Cámara de Representantes, adoptaron el rol de marchantes pacíficos 'por la salud del Archipiélago', quienes con arengas y bajo el sol inclemente de las 2:00 de la tarde, marcharon hasta el edificio de la Gobernación.

Cambio en el actual esquema administrativo y la salida inminente del operador actual antes del mes de agosto, fueron las declaraciones del gobernador con las que se apaciguó –temporalmente, eso sí– a los manifestantes que se 'pusieron la camiseta' en representación de los más de 100 mil potenciales pacientes de la Salud, que habitan en el Departamento Archipiélago.

